
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和５年９月６日（水）・７日（木）・８日（金）・１１日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２番 

松田一志 

議 員 

１ 米軍岩国基地問題について 

（１）騒音対策について 

（２）基地内の環境対策について 

２ 上関町における中間貯蔵施設に係る調査について 

（１）中国電力株式会社の説明について 

３ 中山間地域である本郷・美和地域の諸課題について 

（１）美和町のメガソーラーについて 

（２）本郷・美和地域の産業廃棄物最終処分場建設計画について 

４ 西岩国地区のまちづくりについて 

（１）（仮称）錦帯橋ビジターセンターの建設について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

２ 

２５番 

岡勝則 

議 員 

１ 次期市長選挙について 

（１）市長選挙への決意について 

２ 令和４年度教育委員会の点検及び評価について 

（１）１７事業のうちＢ評価１０事業に対する今後の対応につい

て 

（２）点検・評価の対象事業の選定について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

３ 

１９番 

藤重建治 

議 員 

１ 次世代に引き継ぐまちづくりについて 

（１）米軍岩国基地に関連する取組について 

（２）中心市街地活性化対策について 

（３）中山間地域活性化対策について 

（４）空港を活用したＩＴ関連企業の誘致について 

（５）人口定住（人材確保）対策について 

２ 農産品の市産市消について 

（１）学校給食における市内産米穀の活用について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

４ 

１４番 

桑田勝弘 

議 員 

１ 科学センターについて 

（１）科学に触れる教室等の機会の提供について 

  ア 現状の取組について 

  イ 新しい科学センターにおける取組について 

２ 将来を見据えた財産管理について 

（１）公共施設マネジメントと未利用財産の利活用について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

５ 

５番 

中村恒友 

議 員 

１ 相続登記の義務化について 

（１）相続等により取得した土地所有権の国庫への帰属について 

（２）相続の発生している不動産の固定資産納税通知について 

（３）相続の発生している土地の岩国市私道舗装等工事費補助金交

付要綱上の取扱いについて 

２ 災害時の避難について 

（１）避難場所の選定について 

（２）避難場所への避難実績とその評価について 

（３）教育現場における防災体制について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

１２番 

細見正行 

議 員 

１ 先端技術を活用したまちづくりについて 

（１）行政機関でのＩＣＴ（情報通信技術）やＡＩ（人工知能）な

どの利用状況について 

（２）ＡＩ（人工知能）への向き合い方について 

（３）企業への助成制度や企業誘致について 

２ 地域経済について 

（１）物価高騰と勤労者の賃上げ対策について 

（２）ゼロゼロ融資について 

３ 市内道路の維持管理について 

（１）路肩の「草刈り」「除草」について 

４ 地域を水害から守ることについて 

（１）横山ポンプ場整備事業の進捗状況について 

（２）御庄地区の浸水対策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

７ 

１５番 

中村  豊 

議 員 

１ 障害者福祉について 

（１）地域生活支援拠点等の整備状況と今後の取組について 

（２）親亡き後に向けた障害者支援について 

２ 市民の健康づくりについて 

（１）身体活動・運動による健康づくりについて 

（２）ラジオ体操の活用について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

８ 

９番 

矢野匡亮 

議 員 

１ 本市のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）について 

（１）計画について 

（２）市民サービスの向上について 

（３）個人情報の保護について 

（４）市民のデジタルスキルの向上支援について 

市 長 

 

 

 

 

 

９ 

１６番 

野本真由美 

議 員 

１ 学校トイレへの生理用品の設置について 

（１）進捗状況について 

２ パートナーシップ制度導入について 

（１）性的少数者の理解増進に向けた取組について 

（２）パートナーシップ制度導入に向けての取組について 

３ 行政手続のオンライン化について 

（１）窓口業務の改善について 

（２）ＩＣＴ技術を用いた行政手続のオンライン化について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

１７番 

奥江徳成 

議 員 

１ 国民健康保険財政の安定化について 

（１）保険者努力支援制度について 

（２）第三者行為求償事務について 

（３）ポリファーマシー（多剤併用問題）対策について 

（４）残薬解消について 

２ マイナンバーカードの普及、活用について 

（１）本市のマイナンバーカードの実情について 

（２）マイナンバーカードの安全性について 

（３）マイナンバーカードの活用の現状と今後の取組について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

６番 

広中英明 

議 員 

１ いじめと不登校について 

（１）いじめへの対策と不登校の児童・生徒への支援について 

２ 岩国市民の生活環境の安心・安全について 

（１）本郷・美和地域の産業廃棄物最終処分場建設の申請について 

  ア 住民からの建設反対の要請への本市の対応について 

（２）上関町の中間貯蔵施設調査受入れの本市への影響について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

12 

３番 

長岡辰久 

議 員 

１ 自衛隊員募集に関わる自治体からの名簿提供について 

（１）名簿提供の現状について 

２ 教育問題について 

（１）部活動の地域移行について 

  ア 現状と課題について 

（２）トイレの洋式化における設備の格差について 

３ 岩国駅前南地区のにぎわい創出施設について 

（１）実施計画について 

（２）まちなかライブラリー機能について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

13 

４番 

姫野敦子 

議 員 

１ 市有財産の活用について 

（１）市民のニーズに合った活用について 

２ 扶養照会について 

（１）今般の生活困窮対策とプライバシーについて 

３ 買物支援について 

（１）中山間地域における移動販売車の活用について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

14 

２０番 

石本  崇 

議 員 

１ 美和町の太陽光発電について 

（１）その後の状況について 

２ （仮称）西中国ウインドファーム事業に係る風力発電につい   

 て 

（１）進捗状況について 

３ シェルター設置について 

（１）市の取組について 

４ ８月６日「原爆の日」について 

（１）市の考えについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

15 

１８番 

藤本泰也 

議 員 

１ 市営住宅について 

（１）住宅困窮者の定義について 

（２）無資産証明について 

（３）家賃補助制度と空き家等の民間住宅の借り上げについて 

２ 周東町の水道について 

（１）今後の整備について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

16 

１３番 

瀬村尚央 

議 員 

１ 国際交流のまちづくりについて 

（１）国際交流事業について 

  ア 現状について 

  イ 今後の課題について 

（２）英語交流センターの取組について 

２ 補助金について 

（１）メニュー出しについて 

（２）事業評価について 

（３）採択について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

17 

８番 

川口隆之 

議 員 

１ 安心・安全なまちづくりについて 

（１）岩国市における防犯対策について 

（２）岩国市における空き家の適正管理に向けた対策について 

２ 物価高騰への支援策について 

（１）生活者への支援策について 

（２）事業者への支援策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

18 

７番 

重岡邦昭 

議 員 

１ 柱島３島定住政策について 

（１）山口県による「元気創出！どこでもトーク」ｉｎ柱島の実

施の目的について 

２ 上関町の使用済み核燃料の中間貯蔵施設に係る調査について 

（１）本市の上関町での使用済み核燃料の中間貯蔵施設に係る調

査に対する基本姿勢について 

３ 第１１次岩国市交通安全計画について 

（１）第５章 計画の目標指標に向けての進捗状況と課題につい    

  て 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

19 

２６番 

貴船  斉 

議 員 

１ 人口減少下における岩国市のまちづくりについて 

（１）１０年後を見据えたまちづくりについて 

  ア 岩国市の現状について 

  イ 今後の対応について 

２ 岩国錦帯橋空港の今後について 

（１）現在の利用状況について 

（２）沖縄便の利用促進と増便について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

20 

２３番 

武田伊佐雄 

議 員 

１ 急傾斜地の予防保全について 

（１）本市独自の対策や要件緩和の検討状況について 

（２）市民に分担金を求めることについて 

２ 教員の働き方改革について 

（１）教員の配置と労働時間の改善について 

（２）地域住民との授業における協働について 

３ 岩国市過疎地域持続的発展計画について 

（１）地域資源を活かした地域づくりの推進について 

（２）計画策定における優遇措置の効果について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

21 

１０番 

丸茂郁生 

議 員 

１ えきまえ保育園とひがし保育園について 

（１）今後の運営方針について 

市 長 

 

 

22 

１番 

小川安士 

議 員 

１ 地域公共交通について 

（１）総合的な考え方について 

（２）ＪＲ岩徳線存続対策について 

（３）錦川清流線対策について 

２ 食料・農業・農村基本法の見直しについて 

（１）中間取りまとめに対する市の考えについて 

（２）生態系を生かした持続可能な農業の実現について 

３ 日本ペルー国交１５０周年、移民１２５周年について 

（１）ペルー駐日大使の岩国市訪問の実現について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

23 

１１番 

広中信夫 

議 員 

１ 岩国市デジタル化推進計画について 

（１）窓口業務の効率化（行かなくていい窓口・迷わない窓口・

書かなくてもいい窓口サービス）について 

（２）デジタルディバイド（情報格差）について 

２ 岩国市鳥獣被害防止計画について 

（１）猿による農作物被害とその対策について 

（２）猿による住民の生命・身体に係る被害とその対応について 

３ 消防団員の処遇改善について 

（１）火災発生時における出動要請方法の改善策の進捗状況につ

いて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 


